

**MEIRINGEN**



Meiringen, 15.10.2024

## **Medienmitteilung Informationen aus dem Gemeinderat Meiringen**

### Budget 2025 - Genehmigung zu Handen Gemeindeversammlung

Der Prozess für das Budget 2025 ist im Juni 2024 gestartet worden. Nach Eingabe der Abteilungen, zahlreichen Diskussionen und Besprechung in Finanzkommission und Gemeinderat konnte ein ausgeglichenes Budget festgelegt werden. Das Budget sieht einen leichten Aufwandüberschuss von CHF 40'650.00 im Gesamthaushalt vor, der allgemeine Haushalt schliesst mit CHF 0.00 und die Nettoinvestitionen sind mit CHF 4.817 Mio. geplant. Der Gemeinderat hat das Budget 2025 zur Handen der Gemeindeversammlung vom 02.12.2024 genehmigt. Die Detailinformationen zu Finanzplan 2025-2029, Investitionsbudget 2025 und Budget und Anlagen 2025 erfolgen mit der Publikation «aufwind» im November.

### Turnhalle Unterbach - Nachkredit Storen Oblichter

Die Turnhalle Unterbach erfreut sich eines regen Gebrauchs. Drei Storen der Oblichter sind nun defekt und nicht mehr brauchbar. Damit eine uneingeschränkte, dem bisherigen Gebrauch entsprechende Nutzung der Turnhalle möglich ist, müssen diese Storen ersetzt werden. Die Kosten für den Ersatz dieser Storen betragen CHF 8'500.00. Der Gemeinderat hat dazu einen Nachkredit bewilligt.

### Wasserbauplan Aare Areaschlucht bis Brienersee -Öffentliches Mitwirkungsverfahren

Besserer Hochwasserschutz und mehr Naturnähe: Diese Ziele will der Kanton mit dem Wasserbauplan Aare «Aareschlucht – Brienersee» (Hasliaare) erreichen. Jetzt ist die Meinung der Bevölkerung gefragt. Die öffentliche Mitwirkung zum Wasserbauplan startete am 14. Oktober 2024. Der Wasserbauplan liegt vom 14. Oktober bis 15. November 2024 zur öffentlichen Mitwirkung auf. Die Auflage wurde im Amtsblatt durch das OIK publiziert, zudem sind Flyer an alle Haushalte zugestellt worden. Weiter gibt es «Samschtigspaziergänge», an denen sich Interessierte vor Ort einen Eindruck verschaffen können. Der Info-Spaziergang Meiringen findet am Samstag, 19. Oktober 2024 von 14:00 bis 17:00 Uhr statt. Ausgangspunkt ist die Kletterhalle Haslital. An verschiedenen Info-Posten im Gelände wird im Detail erläutert, was mit dem Slogan «Hasliaare: mehr Hochwasserschutz und mehr Ökologie» gemeint ist. Im Gelände wird erläutert, wie das Haslital durch den Wasserbauplan Hasliaare sicherer und noch lebenswerter wird. Der Gemeinderat ruft die Bevölkerung zur Teilnahme an den Spaziergängen und dem Mitwirkungsverfahren auf und bittet die Bürgerinnen und Bürger allfällige Mitwirkungen der Einwohnergemeinde ebenfalls zuzustellen.

### Mitwirkung Anpassung Sachplan Velowegnetz

Der Sachplan Velowegnetz ist das Instrument, welches die nationalen und kantonalen Gesetzesvorgaben sowie die Richtplanvorgaben bezüglich des Veloverkehrs konkretisiert und die

Grundlage für deren Vollzug bildet. Unter anderem legt der Sachplan das kantonale Velowegnetz fest und macht Aussagen zu dessen Weiterentwicklung. Für eine Anpassung des Sachplans Velowegnetz ist eine öffentliche Mitwirkung erfolgt. Bund und Kanton planen in unserer Region eine direkte Linienführung zwischen Brienz und Brünigpass im Rahmen des Ausbaus der A8, was auch den Massnahmen im RGSK Oberland-Ost entspricht. Die Aufhebung der Verbindung Meiringen und Hasliberg über die Hohfluhstrasse wird aber vom Gemeinderat klar abgelehnt. Im Sinn einer Netzplanung ist diese zwingend beizubehalten. Sie stellt einen attraktiven Anschluss für Nutzer auf der Schweizmobil Route Nr. 8, welche von der Grimsel herkommen, in die Innerschweiz dar. Denkbar ist auch, dass die Route Nr. 61 über Meiringen und die Hohfluhstrasse auf den Brünig verlängert wird. Der Gemeinderat hat die Stellungnahme entsprechend genehmigt.

#### Gemeindeversammlung vom 02.12.2024 - Genehmigung Traktanden

Der Gemeinderat hat die Traktanden für die Gemeindeversammlung vom 2. Dezember 2024 wie folgt genehmigt: Budget und Steueranlage 2025, Genehmigung Wahl Rechnungsprüfungsorgan, Ausscheidung Gewässerräume, Verpflichtungskredit Landkauf Zufahrt «ZPP7/Gmeindematte», Verpflichtungskredit Hilfeleistungsfahrzeug. Die Detailinformationen zu den Traktanden erfolgen mit der Publikation «aufwind» im November.

Weitere Auskünfte erteilt:

Daniel Studer, Gemeindepräsident, Telefon 033 972 45 60